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第五屆灣仔區議會屬下  
食物及環境衞生委員會  
第十次會議進度報告  

 

 食物及環境衞生委員會在二○一七年六月十三日舉行第十次會議，討

論事項如下︰  
 

1. 灣仔區議會屬下食物及環境衞生委員會行動清單 

政府部門已根據上次會議討論結果更新行動清單內各事項之最新

情況。主席及委員指出野鴿糞便問題仍然存在，詢問食環署除使

用驅鴿水外，有否其他可行解決方法，同時應注意人手不足及執

法時間等問題。  
 
委員關注大坑道香港真光中學附近垃圾收集站有大型夾車於凌晨

收集垃圾時產生的噪音問題，以及永興街垃圾收集站的衞生情況，

要求食環署跟進。  
 

主席及委員關注維園內及其外圍的非法煮食、環境衞生及噪音問

題，以及維園附近仍然有收集大型郵包的情況。主席及委員詢問

各部門除提升每月一次的聯合行動至兩次外，可如何加強執法，

以及有否更具體的方法處理維園內及其外圍的非法煮食問題。主

席對議題討論了一年多，成效仍然不彰顯，對各個部門將責任互

相推來推去，表示非常不滿。  
 
委員要求食環署繼續跟進懷疑有店舖利用大廈的住宅單位作食物

加工場之用的個案。  
 

2. 灣仔區議會屬下食物及環境衞生委員會的環境衞生黑點行動清單 

食物及環境衞生委員會已於2017年6月1日及6月8日到各個衞生黑



點進行實地考察，及後秘書處已將考察結果臚列於環境衞生黑點

行動清單，而相關部門亦已就考察結果更新各環境衞生黑點的最

新跟進情況。  
 
委員反映區內食肆林立的街道後巷環境衞生情況欠佳，包括渣菲

大廈後巷、永興街、歌頓道及電氣道等，建議食環署加強檢控，

並加密上址的清洗工作。主席亦留意到寶靈頓道與堅拿道西之間

的T字型後巷渠道有淤塞的情況，並有懷疑渠道錯駁，要求各相關

部門跟進。  
 
委員指出，聯發街及柯布連道2號對出路面仍有垃圾包頭及雜物堆

積問題，要求食環署加強執法。  
 

經討論後，委員會同意剔除以下環境衞生黑點：  
i. 謝斐道98-110號後巷  

ii. 安樂里  (利昌大廈低層往昌業大廈通道) 
iii. 歌頓大廈後巷  (歌頓道與永興街之間小巷) 
iv. 登龍街  

 
秘書處將於稍後向委員收集新增環境衞生黑點的建議，並提交予

委員會下一次會議中討論。  
 

3. 食物環境衞生署 二零一七年灣仔區第二期滅鼠運動 

委員備悉食環署在灣仔區進行二零一七年灣仔區第二期滅鼠運動

的詳細安排。  
 

4. 食物環境衞生署 在棄置垃圾黑點安裝網絡攝錄機 

委員備悉食環署在棄置垃圾黑點安裝網絡攝錄機的安排，並將安

裝網絡攝錄機的建議地點及對私穩的關注轉交予食環署考慮。  

 
5. 促請部門正視維園區內日益嚴重的環境衞生問題 

委員備悉食環署的書面回覆。委員要求食環署、渠務署及路政署

合作，加強清洗電氣道栢景台至屈臣道交界附近渠道，並調查是

否有非法接駁渠道問題。此外，有委員要求食環署及警方就屈臣

道、威菲路道一帶的車房霸佔道路問題加強執法。  
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6. 世界衞生組織健康城市聯盟 

委員會通過在2017年度繼續擔任世界衞生組織健康城市聯盟的會

員。  

 

灣仔區議會秘書處  
二○一七年七月  
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